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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
En puerta, eliminación de la obligatoriedad del uso de cubrebocas en Michoacán 
En la sesión legislativa de este jueves se subirá al Pleno el dictamen de la Comisión de 
Salud y asistencia social que eliminará del uso obligatorio del cubrebocas. La iniciativa fue 
enviada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, con el fin de establecer el uso 
voluntario de cubrebocas en los espacios abiertos, públicos y privados. De aprobarse la 
reforma a la Ley que Regula el Uso de Cubrebocas como la planteó el Ejecutivo, sólo será 
obligatorio su uso en espacios cerrados que no se garantice la adecuada circulación del 
aire. 
 
Condicionada, la desincorporación del predio para el IMSS 
La desincorporacón del inmueble ubicado en la Av. Acueducto número 3610 colonia 
Poblado Ocolusen, de la ciudad de Morelia propiedad del gobierno del estado, a favor del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para cubrir parte del adeudo de la 
administración local con el Instituto, tendrá candados y condiciones para proteger el 
patrimonio de los michoacanos. El pasado 20 de mayo del presente año se puso a 
consideración de las Comisiones Unidas de Hacienda y Deuda Pública; Desarrollo Urbano, 
Obra Pública y Vivienda y, Gobernación, el proyecto de Decreto para entregar el terreno 
donde se ubicaba el CERESO de Morelia, Francisco J. Múgica, al IMSS, destinado a la 
construcción de sus oficinas centrales. 
 
Presentan el libro "Los fundamentos de los derechos animales" 
Este martes se presentó el libro titulado "Los fundamentos de los derechos animales", 
escrito por la investigadora nicolaita y ex diputada Rosa María de la Torre Torres en el 
Congreso de Michoacán. Durante la presentación la diputada local, Daniela de los Santos 
Torres indicó que este libro realizado por el grupo de investigadores en derecho animal 
ayudará a legislar en a su favor. El cuidado de los animales se pensó que era una moda, 
pero vemos que no, hace algunos años se resistían en legislar en favor de sus derechos, 
afortunadamente se logró" 
 
Urge regular hectáreas ilegales de aguacate para disminuir problemas de salud 
pública como el cáncer 
Con la finalidad de que se apliquen las tareas de supervisión, sanción y aplicación de 
protocolos de emergencia sanitaria, las y los diputados de la 75 Legislatura aprobaron 
un exhorto al Titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo 
Territorial, y al de la Procuraduría Ambiental, así como a los Ayuntamientos y Concejo 
Mayor de Cherán, a efecto de que cumplan la Ley para la Conservación y Sustentabilidad 
Ambiental del Estado.  El exhorto propuesto por la diputada Máyela Salas Sáenz, hace 
un llamado a cumplir dicha normativa en cuanto a las disposiciones para garantizar, en el 
ámbito de su jurisdicción estatal y municipal, el derecho de toda persona a disfrutar de 
un ambiente sano para su desarrollo, salud y bienestar, así como garantizar el derecho 
humano al agua.  
 
Sin dictaminar iniciativas de diputados; sólo 6.4% aprobadas 
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Las comisiones que integran la LXXV Legislatura local no toman con seriedad su carácter 
dictaminador, tanto que de las 186 reformas e iniciativas de Ley que han presentado los 
actuales diputados locales, sólo el 6.4% han sido dictaminadas y turnadas a pleno para su 
votación. La mayoría de asuntos promovidos por los diputados que son aprobados por el 
Pleno, no tienen que ver con adecuaciones y mejoras al marco normativo. Se trata de 
puntos de acuerdo con múltiples exhortos, que son considerados como “llamadas a misa”, 
ya que generalmente carecen de respuesta por parte de las autoridades a las que se les 
dirigen.  
 
Boletines: 
 
Analizarán Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación propuesta para fortalecer 
el desarrollo agroindustrial municipal 
 
Necesario nuevo modelo de desarrollo en Michoacán que sea sustentable: Adriana 
Hernández 
 
Van por el desarrollo de la Ciencia, Tecnología e Innovación, enfocadas al Desarrollo 
Agroindustrial Municipal: Fanny Arreola 
 
64 municipios se han sumado al FORTAPAZ: Seyra Alemán 
 
Impulsaremos un Michoacán biosustentable: Luz María García 
 
Ahora por Ley, municipios están obligados a garantizar un adecuado servicio de agua 
potable: Julieta Gallardo 
 
Fundamental transitar de la cultura asistencialista a la de inclusión en materia de 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Municipios deben contar con las herramientas necesarias para proveer mejores 
servicios: Gloria Tapia 
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
“En ningún momento le he tendido la mano a Alfonso Martínez” para que se reelija 
como alcalde: Guillermo Valencia 
Yo en ningún momento le he tendido la mano a Alfonso Martínez” para que sea el candidato 
por la alianza con el PAN y PRD a la presidencia de Morelia, aclaró Guillermo Valencia 
Reyes, dirigente del PRI, luego que diputados federales del PAN anunciaran la posible 
reelección del alcalde. “Malo es que digan que él será el candidato de una eventual alianza, 
como ya lo hizo este señor que es diputado federal, no recuerdo su nombre. Es 
irresponsable porque se están anticipando a un tema para lo que aún no son los tiempos”, 
dijo. 
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PRI apoyará desincorporación del predio para oficinas del IMSS si es “en beneficio 
de los michoacanos” 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
anunció que los diputados de su partido apoyarán la desincorporación del predio del antiguo 
cereso “Francisco J. Múgica”, para la instalación de las oficinas centrales del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS). El priista enfatizó que apoyarán todas las iniciativas 
del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla que sean en beneficio de los michoacanos. “No 
somos quienes nos oponemos a todo, no buscamos un estado o país dividido”, puntualizó. 
 
Con seguridad personal cinco ediles priistas, ante amenazas 
De los 21 presidentes municipales del Partido Revolucionario Institucional, cinco ya cuentan 
con seguridad especial, debido a la situación de violencia e inseguridad que priva en el 
estado, confirmó el dirigente estatal por este partido político, Guillermo Valencia Reyes. En 
rueda de prensa refirió que hasta el momento son cinco los ediles que han pedido seguridad 
especial, y no descartó que el número aumente, pues existen más alcaldes que se 
encuentran analizando la posibilidad de pedir el resguardo de su integridad, pues han sido 
amenazados por grupos delincuenciales. 
 
Giuliana Bugarini desconoce amenazas contra Ana Lilia Guillen 
Asegurando que no tiene conocimiento sobre las denuncias de la dirigente alterna, Ana Lilia 
Guillen, sobre presunto acoso contra personas que la apoyan, la delegada con funciones 
de presidenta de Morena en Michoacán, Giuliana Bugarinni, afirmó desconocer los hechos 
y sostuvo que lo revisará. En este tenor, aseguró que no sacan a nadie de ningún edificio, 
y sede de Morena solo hay una, esto en referencia al inmueble ubicado en la Soterraña en 
el Centro histórico de Morelia, que siguen siendo usado por la líder alterna de Morena, Ana 
Lilia Guillen. 
 
Órganos electorales reconocen sólo a nuestro comité en Morena: Bugarini 
La delegada nacional con funciones de presidenta del partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Giulianna Bugarini Torres, informó que los órganos electorales 
reconocen sólo al comité que encabeza, por lo que es la única dirigente estatal. Señaló que 
ya cuentan con una nueva sede oficial, ubicada en el libramiento, a la altura del cerro del 
Punhuato, por lo que el edificio ubicado en el centro de Morelia ya no es parte del instituto 
político. 
 
México debe transitar hacia la paz y el desarrollo: Octavio Ocampo 
El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
destacó que México debe transitar hacia la paz y el desarrollo. Ocampo dijo que ante un 
escenario adverso, en donde todos los días se escuchan discursos de confrontación, 
división, y  se registran episodios violentos, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
promueve la cultura de la paz.  
 
MORENA Michoacán Seguirá Organizando Agendas Feministas De Capacitación 
Política 
Giulianna Bugarini Torres presidenta del comité estatal de Morena en Michoacán, 
continuará con la agenda política de mujeres al ver que su congreso «Mujeres de Piel 
Valiente» fue todo un éxito y tuvo una gran convocatoria. «Les quiero compartir que desde 
Morena seguiremos construyendo  agenda feminista, porque somos conscientes de que sin 
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mujeres no existe la transformación», mencionó muy contenta Giulianna Bugarini durante 
rueda de prensa esta mañana que se llevó a cabo en el campanario ll. Así mismo informó 
que su comité organizador junto con uno de izquierda originario de Canadá hará equipo 
para llevar a cabo un ciclo de conferencias que tendrá por nombre «Integración de las 
prácticas feministas en la organización política». 
 
Pide PAN Michoacán dejar protagonismos que minan alianza con el PRI 
La dirigencia del PAN Michoacán se pronunció porque se dejen de lado los protagonismos 
de liderazgos de su partido, que no abonan y ponen en riesgo la posible alianza con el PRI 
rumbo a 2024. En entrevista con Quadratín, el secretario general del albiazul, Javier 
Estrada, conminó a los liderazgos azules a apegarse al marco estatutario del PAN y no 
querer marcar tendencias al margen de los acuerdos institucionales de la dirigencia. Lo 
anterior dijo en clara alusión al diputado panista Armando Tejeda Cid, quien mantiene un 
merodeo para encumbrar de facto a Alfonso Martínez hacia la reelección por la alcaldía de 
Morelia en 2024, hecho que ya sacó de quicio al PRI, que este martes ha amagado con 
dejar la alianza.  
 
Pluralidad en partidos, un reflejo de la sociedad: IEM 
Los partidos políticos están en un proceso de reconocimiento de sí mismos ante la exigencia 
de representatividad de grupos considerados como minoritarios o vulnerables, reconoció el 
presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado. Ahí están las 
mujeres y la paridad, los jóvenes, los indígenas, las personas con discapacidad, la 
comunidad LGBTQI, los migrantes y no tardan los adultos mayores que, a fin de cuentas, 
son quienes conforman los partidos y están reconocidos por ellos, al grado que tienen 
carteras en sus estructuras directivas. Indicó que, en el pasado proceso electoral, para la 
aplicación de medidas afirmativas se hicieron análisis de los estatutos y documentos 
básicos de los partidos políticos y todos reconocen a estos grupos o sectores que no 
necesariamente se ven reflejados en las candidaturas y puestos de elección popular. 
 
Respetar autonomía del cabildo, pide alcaldesa de Ziracuaretiro al TEEM  
La presidenta municipal, Itzel Gaona Bedolla, espera que el Tribunal Electoral del Estado 
de Michoacán (TEEM) resuelva pronto la demanda que, contra el ayuntamiento, 
interpusieron dos regidores del Partido Acción Nacional (PAN), uno del Revolucionario 
Institucional (PRI) y uno más de Morena, el instituto político de la propia edil, motivados por 
la reducción salarial que, según el argumento quejoso, afectaría su desempeño 
institucional. “Creemos que el Tribunal debe desechar esa demanda –presentada y 
contestada durante el presente mes-, y que no puede contravenir una decisión de un cabildo 
autónomo. Nos asiste la legalidad y la razón”, estima la joven alcaldesa de 24 años.   
 
Michoacán, atrasado en reconocer derechos electorales de migrantes: IEM 
Michoacán está un pasito atrás en el reconocimiento de los derechos político electorales de 
los migrantes, pese a ser un estado binacional, afirmó el presidente del Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado. “Es una tendencia, así lo vemos a la luz de las 
legislaciones de otras entidades, incluso de resoluciones de autoridades jurisdiccionales y 
es algo a lo que tenemos que transitar si lo vemos desde el enfoque de la democracia 
incluyente”, indicó. La propuesta de la Comisión de Migración del Congreso del Estado para 
que se otorgue por la vía de la representación plurinominal al partido que obtenga el mayor 
número de votos en las elecciones es válida, pero de momento lo importante es convencer 
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de la importancia de que los migrantes cuenten con representación legislativa. 
 
Advierte INE 2 rutas para tener diputación migrante en Michoacán en 2024 
El estado de Michoacán podría tener una diputación migrante en 2024, queda un año para 
que el Congreso local realice las reformas necesarias y hay dos rutas posibles para lograr 
la representatividad de los michoacanos que radican en el extranjero. En entrevista con 
Quadratín, el vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David 
Alejandro Delgado Arroyo, explicó que los plazos son pertinentes y existe posibilidad de 
materializar la demanda de ampliación de derechos político-electorales para la comunidad 
migrante. “Sin duda hay tiempos; constitucionalmente se tiene hasta mayo de 2023.   
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Inicia Ramírez Bedolla programa “Internet para todos” para dotar de red a más de 11 
mil escuelas de Michoacán 
Al poner en marcha el programa “Internet para Todos”, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla refirió que el objetivo del Gobierno de Michoacán es que las más de 11 mil escuelas 
de Michoacán cuenten con acceso gratuito a la red. Teniendo como sede las instalaciones 
de la Escuela Primaria Urbana Federal 20 de Noviembre, de Morelia, el mandatario señaló 
que el internet ya es un derecho social y humano para acceder a la información, “y con ello, 
las y los maestros puedan preparar sus clases y las y los alumnos realizar sus tareas”. 
 
Invita ASM a servidores públicos a diplomados virtuales en materia de 
Fiscalización 
Los diplomados son convocados por la Asociación Nacional de Organismos de 
Fiscalización Superior, a través de las auditorías Superior de Coahuila y la de Michoacán. 
Con el fin de fortalecer el conocimiento en materia de fiscalización y rendición de cuentas, 
la Auditoría Superior de Michoacán invita a los servidores públicos estatales y municipales 
a participar en diplomados virtuales por iniciar en el mes de junio. Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda, auditor Superior de Michoacán, informó que dichos diplomados son 
convocados por la Asociación Nacional de Organismos de Fiscalización Superior, a través 
de las auditorías Superior de Coahuila y la de Michoacán. 
 
En total van 64 municipios que se suman al convenio con Fortapaz, confirma Bedolla 
Un total de 64 municipios se han sumado al convenio de coordinación del Fondo de 
Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), confirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al 
ratificar la confianza en las demarcaciones para ejercer con responsabilidad los recursos 
destinados para seguridad. Lo anterior en el marco de la firma de convenio con otros 32 
municipios que, junto con el resto de los ya convenidos, representan una bolsa económica 
de 396.2 millones de pesos, prácticamente, la mitad del recurso total previsto para la 
operatividad del Fortapaz este año. 
 
Se requiere participación de los jóvenes en el diseño de políticas: Gobernador 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla convocó a las y los jóvenes a impulsar una agenda 
de trabajo que atienda las diversas problemáticas que enfrenta este sector de la población, 
pero que también responda a los intereses que hoy mueven a la juventud. En reunión con 



 
 
 
 

                                                               25 de mayo de 2022 
jóvenes que forman parte del equipo de Gobierno del Estado, el gobernador reconoció que 
aunque en las agendas públicas hay avances importantes en temas como igualdad género 
o derechos indígenas, aún no se han establecido estrategias contundentes en lo que refiere 
a la juventud. 
 
El gobierno debe dar certidumbre al transportista concesionado: Martínez Pasalagua 
El gobierno debe darle certidumbre al transportista concesionado de una ciudad como 
Morelia, debido a que se tiene una sobresaturación de taxis y con las aplicaciones móviles 
que también ofrecen el servicio, se disminuye la rentabilidad para el sector, señaló el 
coordinador de la Comisión Reguladora del Transporte en Michoacán (CRT), José Trinidad 
Martínez Pasalagua, en entrevista para Mario Hernández. Ante la propuesta del diputado 
de Morena, Juan Carlos Barragán, de regularizar los servicios de transporte público de 
aplicaciones móviles, el dirigente transportista consideró que ese tipo de iniciativas 
demuestran que los legisladores locales no entienden la gravedad de lo que llega a pasar 
en el transporte público. 
 
Magisterio aprueba y confía en las acciones del gobierno Bedolla: Encuesta  
El magisterio michoacano tiene confianza en que el actual gobierno de Michoacán que 
encabeza el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla podrá dar solución a la problemática 
educativa que se viene arrastrando desde hace años, reveló una encuesta de opinión 
realizada por la casa encuestadora Blitz. De acuerdo a la medición, el 66 por ciento confía 
en que el Gobierno de Michoacán está tomando acciones encaminadas a atender la 
problemática magisterial, mientras que únicamente el 34 por ciento dijo no confiar en estas 
acciones. 
 
Necesario, atender servicios básicos de escuelas tras pandemia: Bedolla 
Luego de dos años de pandemia de Covid-19, y lo que provocó por un momento mudar a 
las clases virtuales, ahora la prioridad es atender los servicios básicos de 
las escuelas públicas porque algunas fueron saqueadas mientras hubo confinamiento, 
reconoció el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En entrevista con medios 
de comunicación, el mandatario estatal recalcó que con el regreso a clases presenciales, 
en los más de once mil planteles educativos que hay en la entidad, la prioridad es que 
cuenten con servicios como agua potable, luz eléctrica, arreglar los sanitarios, pintar e 
impermeabilizar las instalaciones, por ejemplo, para lo que ya se ha entregado material a 
los directivos. 
 
Reforestación a la baja; Cofom sólo plantará millón y medio de árboles 
Tras argumentar que la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) enfrenta una situación 
económica muy complicada, su director, Rosendo Antonio Caro indicó que este año la 
temporada de reforestación no rebasará los dos millones plantas. En rueda de prensa, el 
encargo del sector forestal de Michoacán negó que fuera la producción más baja que se ha 
presentado, aunque el año pasado durante la misma temporada, la meta de plantación fue 
de seis millones de plantas. 
 
Advierte Carlos Torres Piña a funcionarios si realizan actos de discriminación serán 
cesados 
Cero tolerancia a todo acto de discriminación y violencia de cualquier servidor público y su 
cese inmediato en caso de incurrir en acciones de esta naturaleza, advirtió Carlos Torres 
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Piña secretario de Gobierno del Estado de Michoacán. Durante la firma de convenio con el 
Ayuntamiento de Morelia, y la Secretaría de Gobierno a través del Consejo Estatal para 
Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (COEPREDV), para el combate a la 
violencia y discriminación se alcance la justicia social, el secretario de Gobierno destacó 
que esta administración es un gobierno con sentido humanista. 
 
Residencias de Altozano, sin escrituras por estar en terrenos agrícolas: Sedatu 
Morelia y muchos municipios del estado enfrentan problemas de escrituración, en su 
mayoría porque los asentamientos se hicieron en terrenos comunales, tal es el caso de 
Altozano en la capital, según informó la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu). «En Altozano, mucha parte del cerro, este consorcio que hicieron está en 
tierra ejidal, muchas de esas residencias que ven en Altozano carísimas no tienen 
documentos porque están en parcelas agrícolas, son parcelas», comentó Miguel Ángel 
Sandoval Rodríguez, titular de la Sedatu. 
 

 
MORELIA 

 
Fiscalía Deberá Resolver Caso De Chavita Secu Hospitalizada Por Bullying 
El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, dijo conocer el caso de la estudiante 
Johana de 13 años, quien fue hospitalizada desde el pasado 16 de mayo, luego de 
que fuera brutalmente golpeada por sus propios compañeros de clase. En este 
sentido, el edil destacó que serán las autoridades pertinentes quienes den seguimiento 
a este caso de la estudiante de la secundaria Federal 4, mismo lugar donde fue víctima 
de bullying. 
 
Firma Gobierno Municipal y COEPREDV convenio para prevenir y eliminar la 
discriminación y la violencia en Morelia 
Con la finalidad de establecer un trabajo coordinado de capacitación y sensibilización entre 
autoridades municipales y estatales para atacar las causas de la discriminación y la 
violencia dentro de la administración pública en todos los niveles de gobierno, el alcalde, 
Alfonso Martínez Alcázar y el Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y 
la Violencia (COEPREDV), celebraron este martes la firma de convenio de colaboración 
para implementar e impulsar las acciones que ayuden a erradicar dicho problema social 
que afecta y daña a toda la sociedad. 
 
Anuncia Alfonso Martínez 40 mdp en obras viales para Ciudad Industrial 
Tan solo 40 millones de pesos serán destinados este año en obras viales para Ciudad 
Industrial, informó el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, al tiempo de anunciar 
que de manera adicional, se realizarán trabajos de cambio de luminarias, labores de 
limpieza, además de la instalación de una Caseta Policial que operará de manera 
permanente, entre otras labores.  
 
Disminuirá presión de agua por mantenimiento en Planta Mintzita 
Este miércoles 25 de mayo, el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Morelia (OOAPAS) dará mantenimiento a la Planta Mintzita para garantizar 
la correcta operación del complejo que potabiliza el agua proveniente del manantial de La 
Mintzita, principal fuente que abastece a Morelia. Mediante un comunicado se informó que 



 
 
 
 

                                                               25 de mayo de 2022 
serán limpiados dos tanques sedimentadores mientras se mantienen en operación los otros 
dos para que se continúe con el proceso de potabilización, por lo que la planta solo tendrá 
una interrupción parcial de 08:00 a 16:00 horas. 
 
Prepara Ayuntamiento mega operativo para poner orden en bares de Morelia 
El Ayuntamiento de Morelia realizará un mega operativo en bares, a través del cual se 
verificará el cumplimiento del reglamento de operación respecto a horarios, normativas de 
protección civil, licencia, volumen, restricción de ingreso a menores, ballet parking, 
portación de armas y venta de estupefacientes, con el objetivo de continuar con el 
ordenamiento de la ciudad. Así lo dio a conocer en entrevista, Alejandro González Cussi, 
Comisionado de Seguridad Ciudadana, ante el reclamo de la sociedad por las 
problemáticas que se han generado sobre todo en la zona de Chapultepec. 
 
Ahora sí, ya hay fecha definitiva para los distribuidores Salamanca y Mil Cumbres 
Ahora sí, la fecha fatal para la entrega de los dos distribuidores viales que se están 
realizando en Morelia se pactó para el 30 de junio y 9 de julio, para el caso de Salida a 
Salamanca y Mil Cumbres, respectivamente, indicó el titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco. En entrevista, el 
funcionario estatal refirió que a las empresas constructoras se les brindó una prórroga de 
60 días después de la fecha establecida en el contrato. 
 
Gobierno de Morón entregó licencias de giros rojos como estampitas de álbum 
Las denuncias de vecinos por ruido excesivo, la venta de alcohol a menores y la entrega 
de permisos para venta de alcohol “como si fueran estampitas de álbum”, son las principales 
denuncias que sustentan la cruzada que inició Alfonso Martínez Alcázar para meter en 
orden a los antros, bares y restaurantes de Morelia. En entrevista luego de que desde sus 
redes sociales anunciara su pretensión de meter en cintura a los llamados giros rojos, el 
jefe de la comuna no dudo en calificar de injusta la actuación de sus predecesores: “es 
increíble cómo hicieron entrega de licencias para venta de alcohol como si fueran 
estampitas de álbum, no es justo porque nuestra ciudad no tiene control”. 
 
Pide Alfonso Martínez a papás cuiden que sus hijos no consuman alcohol en antros 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar pidió a los padres de familia 
cuidar a sus hijos para que no anden en los antros a su corta edad bebiendo alcohol, tras 
asegurar que no solo es responsabilidad del Ayuntamiento de Morelia, regular estos 
espacios, consideró que no entiende como los papás dejan a sus hijos estar en estos 
espacios. “Aquí debemos participar tres órdenes de Gobierno haciendo su tarea, los 
empresarios, los empresarios cumpliendo la ley, y la ciudadanía cuidando a sus hijos”. 
 
Retrasan una semana más la contratación de deuda 
Pese a que la semana pasada se había anunciado que sería este lunes, cuando el 
Ayuntamiento de Morelia estaría abriendo ante Notario Público y Medios de Comunicación 
las propuestas de los bancos para la contratación de deuda, el Tesorero Municipal, Héctor 
Gómez Trujillo anunció que se retrasará una semana más dicha entrega. El funcionario 
municipal puntualizó que los bancos solicitaron a la administración municipal entregar en 
acta de cabildo firmada en dónde se permite el retraso de la entrega de solicitudes, misma 
que fue aprobada el pasado 18 de mayo y que hasta el pasado viernes 20, apenas se había 
entregado a Gómez Trujillo para su firma. 

https://www.morelia.gob.mx/
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NOTAS DE SALUD 

 
Estos son los requisitos para las vacantes de médicos especialistas: 
Con el objetivo de cubrir el déficit de médicos especialistas en México, dará inicio este 
martes la Jornada Nacional de Reclutamiento y Contratación de Médicas y Médicos 
Especialistas. El registro de postulantes a la convocatoria 2022 abrirá este martes a partir 
de las 12:00 horas y concluirá hasta el último minuto del viernes 3 de junio. Durante esas 
dos semanas se ofertarán 13 mil 795 plazas con sueldos atractivos y contratación 
inmediata de médicos y médicas con alguna especialidad. Si te interesa, aquí te mostramos 
cuáles son los requisitos. 
 
Capacitan a personal de salud sobre NOM 046 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), inaugura panel “Salud y Derechos Humanos 
en la Mujer, una Perspectiva Ética e Integral”, que va dirigido a profesionales de la salud de 
8 Jurisdicciones Sanitarias. El panel tiene como fin la prevención de violencia obstétrica, 
fortalecer la atención humana y la aplicación de la NOM 046 o Norma Oficial Mexicana 
“Violencia familiar, sexual y contra las mujeres. Criterios para la prevención y la atención”. 
 
Michoacán suma este martes 23 contagios de COVID-19, la cifra más alta de casos 
diarios en un mes 
Aunque poco, los contagios de COVID-19 han registrado un ligero pero sostenido 
crecimiento en la última semana: este martes se registraron 23 casos, la cantidad más alta 
de positivos reportados por día desde inicios de abril. Las personas diagnosticadas con 
COVID-19 en el último día son residentes de Morelia, que sumó 16 casos, Hidalgo, con 3 
contagios, y Zitácuaro, Charo, Uruapan y Zamora, que tienen un caso más cada municipio. 
 
¡Atención! En análisis probable caso de hepatitis aguda infantil en Michoacán: SSM 
En Michoacán se analiza un caso probable de Hepatitis Aguda Infantil, señaló el secretario 
de salud, Elías Ibarra Torres, quien no descartó la posibilidad de que al paso del tiempo 
puedan presentarse más casos. En entrevista, el funcionario subrayó que este caso fue 
diagnosticado en abril, es decir, antes del 4 de mayo, fecha en la que se emitió la alerta de 
Hepatitis Aguda de origen desconocido, por lo que están a la espera de los resultados, por 
lo que estarán atentos ante la presencia de más niños con esta enfermedad. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Sancionarán a agresores de menor en secundaria, pero deben denunciar: SEE 
La Secretaría de Educación en Michoacán (SEE), a través de su titular, Yarabí Ávila, 
informó que ya se investiga la agresión contra la menor de 13 años, golpeada en la 
Secundaria Federal no. 4, en Morelia. Dijo que la situación debe ser ejemplo para que los 
maestros sepan que la omisión también es una responsabilidad que se sanciona, «sí claro, 
pero primero se necesita la denuncia de la mamá», el castigo iría hasta ser inhabilitados 
como docentes o directivos. 
 

https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sancionaran-a-agresores-de-menor-en-secundaria-pero-deben-denunciar-see/


 
 
 
 

                                                               25 de mayo de 2022 
Directivos podrían ser inhabilitados por omisión en caso de bullying en la Federal 4: 
SEE 
De comprobarse la omisión por parte de los directivos de la escuela secundaria federal 
número 4 en el caso de bullying contra una alumna de 13 años, podrían hacerse 
acreedores a una sanción dependiendo del grado de responsabilidad, que podría ser hasta 
la inhabilitación, informó la secretaria de educación en el estado, Yarabí Ávila González. En 
entrevista, la funcionaria estatal recordó que anteriormente los jefes de sector, los 
supervisores y directores no eran sancionados en este tipo de hechos, sin embargo, 
actualmente ya son considerados servidores públicos, por lo que se deberá investigar 
a fondo y dar seguimiento al caso. 
 
Persiste el miedo a denunciar bullying en las escuelas: Yarabí Ávila 
El número de denuncias que se presentan por los casos de violencia escolar o bullying en 
las escuelas, es muy bajo, debido a que persiste el miedo y también se ha generado 
desconfianza en las autoridades, al no atenderse de la mejor manera, reconoció la titular 
de la Secretaría de Educación en el Estado de Michoacán (SEE), Yarabí Ávila. En entrevista 
con medios de comunicación, la funcionaria estatal consideró que el tema de la violencia 
escolar es algo que desgraciadamente ha pasado en todo el estado, pero son pocos los 
afectados que deciden dar a conocer el caso a través de una denuncia. 
 
Defenderemos y haremos valer derechos de trabajadores: director Cecytem 
El director general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de 
Michoacán (Cecytem), Víctor Báez Ceja, recalcó que hará valer los derechos y conquistas 
de los trabajadores reconocidas en leyes y marcos normativos, como el aumento salarial, 
la asignación de plazas y acuerdos contractuales. Respecto a la huelga de puertas abiertas 
que inició el personal sindicalizado el pasado 17 de mayo, refirió que trabajan para que ésta 
tenga un menor impacto en el avance y cumplimiento de los programas y planes de estudios 
que cursan los 20 mil 327 alumnos matriculados en el Colegio. 
 
Michoacán tendrá sistema de albergues escolares para niños en zonas de alta 
marginación 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) impulsa el proyecto de un Sistema Estatal 
Único de Albergues Escolares, en la idea de fortalecer la atención en dichos centros 
educativos que brinda asistencia y educación en zonas alta marginación en la entidad. El 
esquema llevaría atención prioritaria en 52 puntos de Michoacán, pero con la mira y la 
capacidad de ir creciendo si así se requiere, expuso Martin López Ortiz, director general de 
Unidades Regionales. 
 
Escuela de palitos de Morelia, sin condiciones para clases; SEE no atiende 
A través de una denuncia ciudadana, padres de familia de la Escuela Primaria 18 de Marzo, 
ubicada en el fraccionamiento Jardín de la Montaña, al poniente de la capital michoacana, 
dan cuenta de las “malas” condiciones en las que se encuentra el espacio para atender a 
los alumnos en clases y denunciaron discriminación por parte de la SEE, ya que aseguran, 
no los quiso atender. Los padres de familia aseguraron a esta redacción que ya fueron a 
hablar con personal de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), para darles a 
conocer la situación y entre otras cosas, pedir el apoyo necesario para la construcción de 
más aulas y salones acordes a los que una institución académica requiere, sin embargo no 
recibieron una respuesta positiva. 

https://educacion.michoacan.gob.mx/
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A cuatro días de cierre, van 17 mil registros completados en convocatoria de nuevo 
ingreso a UMSNH 
A cuatro días del cierre de la primera convocatoria de nuevo ingreso a la Universidad 
Michoacana, de más de 18 mil preregistros, van 17 mil registros completados y hechos por 
igual número de aspirantes a ingresar a cursar sus estudios en la institución para el próximo 
ciclo escolar 2022-2023, informó a RESPUESTA este martes, Josefina Valenzuela 
Gandarilla, directora de Control Escolar de la institución nicolaita. Son 19 mil 599 espacios 
de estudio que oferta la UMSNH para nuevo ingreso, que están repartidos en 7 
preparatorias y 46 carreras distribuidas en las cinco áreas de estudio. 
 
#Morelia Problema En La Técnica 3 Vergonzoso Pero Solventado: SEE 
La problemática en la Escuela Secundaria Técnica número 3 de la ciudad de Morelia 
era un conflicto entre dos directores, uno que solicitó un permiso y en ese espacio se 
estableció a otro, al grado de llegar a la pugna del puesto, informó la Secretaria de 
Educación en el Estado de Michoacán (SEE), Yaraví Ávila González. “Tiene que ver 
con expresiones sindicales, entonces el pleito no era ni entre padres de familia, ni entre los 
maestros, y menos entre los alumnos”, puntualizó durante la entrevista realizada esta 
mañana. 
 

 
NOTAS DE SEGURIDAD 

 
Localizan cadáver de hombre en carretera Morelia-Chiquimitio; van cuatro muertos 
en Morelia 
El cuerpo de un hombre maniatado y con marcas de violencia, fue localizado al mediodía 
de este martes a la orilla de la carretera Morelia – Chiquimitio, por lo que suman cuatro 
personas asesinadas en la capital del estado en el transcurso de este día. Durante un 
recorrido por dicha zona, elementos policiales fueron advertidos sobre el hallazgo de un 
cadáver. Tras confirmar la presencia del cuerpo ya sin vida, se notificó a la Fiscalía General 
del Estado (FGE) para que la institución iniciara las investigaciones y trasladara el cuerpo 
no identificado al Servicio Médico Forense. 
 
Ángeles Verdes volverán a operar en carreteras de Michoacán 
El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) Michoacán, Roberto Monroy García, anunció 
el regreso de los Ángeles Verdes para vigilar las carreteras estatales. El funcionario estatal 
informó que el gobierno del estado donará siete patrullas a la organización, mientras que el 
federal entregará otras siete. En octubre pasado, Miguel Torruco Marqués, titular de la 
Sectur federal, anunció la renovación de esta organización después de 12 años de 
abandono.  
  
Michoacán, la entidad con más desplazados por la violencia en México: Más de 13 
mil huyeron de sus hogares en 2021 
Más de 13 mil personas abandonaron sus hogares en Michoacán en el año 2021, por 
razones de violencia, siendo esta la entidad mexicana más afectada por esta problemática, 
de acuerdo con el “Informe Global sobre Desplazamiento Interno”, elaborado por el Centro 
de Monitoreo de Desplazamiento Interno, con sede en Ginebra, Suiza. El estudio indica que 
el número de desplazamientos internos, relacionados con la violencia, fue de 29 mil en los 
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estados de Chiapas, Chihuahua, Durango, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, 
Tamaulipas y Zacatecas, los más afectados en México por esta problemática.  
 
Desbandada en Policía Michoacán, 300 elementos han renunciado: SSP 
En lo que va de la administración Bedollista han renunciado a la Policía Estatal más de  300 
elementos, informó José Alfredo Ortega Reyes, secretario de Seguridad Pública de 
Michoacán.  El funcionario estatal atribuyó la desbandada de agentes a que no les gustaron 
las nuevas reglas establecidas en la dependencia para ordenar a la corporación, “no hemos 
crecido, muchos se han ido y se han ido los flojos”, indicó el mando policial. 
 
#Aguililla Filtran Audio Del CJNG Amenazando Con Tirar Helicóptero Del Ejército 
En el municipio terracalentence de Aguililla, miembros de una célula delictiva del Cártel 
Jalisco Nueva Generación tuvieron un enfrentamiento con el Ejército Mexicano, un 
helicóptero que sobrevolaba dicha demarcación fue sorprendido por los delincuentes. 
En un audio que circula en redes sociales se puede escuchar el momento en que los 
criminales se ponen de acuerdo con sus radios para tirar a balazos a la aeronave, y 
aseguran, los militares sentirán el terror de los “cuatro letras”. “Por ahí comenta el 
comandante Delta que si no se va la bola (helicóptero), la vamos a tumbar a chingar a su 
madre, señores, pa’ que estén pendientes en todos sus puntos (…) Que miren el terror de 
las cuatro letras esos perros” 
 


